

Taiwan 2022

Meldungen von **Asien Aktuell** 2022

tägliche Medienschau mit Nachrichten aus dem Klassenkampf in Asien

siehe <http://www.umwaelzung.de/aaktuell.html>

Eine Webseite von WELT IN UMWÄLZUNG Mannheim-Ludwigshafen

Taiwan

1.1.23

Bodenpersonal

11377

Taoyuan: Etwa 100 Beschäftigte der *Evergreen Airline Services* (Bodenpersonal der *EVA Airways* ([10361](#))) streikten für höhere Jahresprämie. Während die *Evergreen Marine* zwischen 10 und 45 Monatsgehälter (!) an ihre Beschäftigten zahlt, kriegen die Beschäftigten der Airline 3 Monatsgehälter und das Bodenpersonal und die Beschäftigten der *Evergreen Sky Catering* grade mal 1 Monatsgehalt. Es kam zu Störungen im Luftverkehr, allerdings vor allem, weil gleichzeitig die Flugkontrolle in Manila gestört war.

aufgenommen: Mo., 2.1.2023

Quelle: Taipei Times, 2.1.23

Taiwan

29.10.22

LGBTQ+

11338

Taipei: An der 20. Parade der *LGBTQ+* Community nahmen 120 000 teil. Viele waren aus anderen Ländern angereist, da es ähnliche Veranstaltungen in Asien praktisch nicht gibt. Einige internationale Firmen waren mit eigenen Wagen dabei.

aufgenommen: So., 30.10.2022

Quelle: Taiwan News, Focus Taiwan, 29.10.22

Taiwan

21.7.22

Deponieschläger

11280

Miaoli, Westtaiwan: Seit 2002 geht der Streit um die Einrichtung einer Deponie im Landkreis. *Pacific Ecology* will sie bauen, die Leute sind mehrheitlich dagegen. Sie wurde mehrfach genehmigt und dann wieder nicht. Bis heute wurde keine Umweltschutzverträglichkeitsanalyse verlangt. Ein Versuchsbetrieb wurde genehmigt. Die Anwohner und viele AktivistInnen und PolitikerInnen haben daraufhin eine Rund-um-die-Uhr Bewachung organisiert. Freitagmorgens kamen plötzlich 8 Busse voll mit 400 schwarz gekleideten "Security"-Leuten - nach Meinung der Demonstranten angeheuerte Schläger. Die griffen die etwa 60 Demonstranten an, es gab Verletzte. Polizei war vor Ort, griff aber nicht ein. Später am Tag urteilte allerdings ein hohes Gericht, dass die Deponie nicht in Betrieb gehen darf, da kein Umweltgutachten vorliegt.

aufgenommen: Sa., 23.7.2022

Quelle: New Bloom Magazine, 22.7.22

Taiwan 10.5.22 Piloten gegen Coronamaßnahmen 11232

300 Piloten und ihre Familien demonstrierten vor dem *Central Epidemic Command Center* gegen die Corona-Regeln, die für das fliegende Personal der beiden Airlines gelten. Seit zwei Jahren leben sie in einem Zyklus von Flügen und Quarantäne. Je nach Fluglänge und Impfstatus müssen sie nach jedem Flug zwischen 4 und 5 Tagen in Quarantäne und danach noch mal zwischen 4 und 9 Tage Selbsttests machen. Sie fordern dagegen, sich freitesten zu können. Und sie fordern die Anerkennung von Impfungen, die sie im Ausland erhalten haben.

aufgenommen: Mi., 11.5.2022

Quelle: Taipei Times, 11.5.22

Taiwan 24.3.22 Eisenbahner 11213

Taipei: Mehr als 1000 Beschäftigte der *Taiwan Railways Administration* demonstrierten gegen den Plan der Regierung, die Eisenbahn in eine Staatsfirma zu überführen. Dies sei nicht mit den Gewerkschaften abgestimmt. Die Gewerkschaften befürchten, dass eine solche Gesellschaft Teile verkaufen könnte (z.B. wertvolle Grundstücke), um ihre Schulden (die sich auf fast 5 Milliarden US\$ belaufen) zu begleichen. Die Regierung dagegen sagt, die Firma könnte dann in andere, lukrativere Geschäftsbereiche einsteigen, so wie es viele Eisenbahngesellschaften in aller Welt gemacht haben.

aufgenommen: Do., 24.3.2022

Quelle: Taipei Times, 24.3.22

Vietnam 14.2.22 Mehr Geld nach Streik 11194

Dien Chau, Nghe An: 4600 ArbeiterInnen der Schuhfabrik *Viet Glory* (Kapital aus Taiwan) kriegen 6 % mehr Geld. Das ist das Ergebnis von 6 Tagen Streik. Insgesamt, mit Zulagen verdienen sie jetzt etwa 6 Millionen VND (233 €) im Monat.

aufgenommen: Di., 15.2.2022

Quelle: VN Express, 14.2.22

Taiwan 27.1.22 Polizei muss zahlen 11183

Das Oberste Gericht hat das Polizeidepartment in **Taipei** dazu verurteilt, 1,41 Millionen NT\$ (etwa 50 000 US\$) an 10 BesetzerInnen des Parlaments zu zahlen. 2014 hatten vor allem StudentInnen das Parlament besetzt, um gegen ein Handelsabkommen mit der VR China zu protestieren ([8546](#)). Bei der Räumung durch die Polizei gab es viele Verletzte. Das Gericht urteilte jetzt, dass die Polizei "exzessive Gewalt" angewendet hat. Einzelne Polizisten wurden nicht identifiziert und Verurteilt.

aufgenommen: Fr., 28.1.2022

Quelle: Taipei Times, 28.1.22

7 Meldungen